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Zusammenfassung







Ziel der Studie: Die lidA-Studie ist als Längsschnitterhebung angelegt. Für die Speicherung der Stichprobendaten ist die Zustimmung der Befragten erforderlich. Außerdem soll der Befragungsdatensatz mit Prozessdaten der Bundesagentur für Arbeit (BA) und von Krankenkassen angereichert werden. Die Befragten wurden entsprechend um ihre Zustimmungen gebeten. Der Artikel geht der Frage nach, ob dieser methodisch hohe Anspruch, 3 Zustimmungen in einer Studie zu erheben, ohne Selektivitäten gelungen ist.




Methodik: Die Datengrundlage bildet eine Kohortenstudie mit 2 Geburtsjahrgängen einer repräsentativen Stichprobe von sozialversicherungspflichtig beschäftigten Arbeitnehmern. Das Sample wurde 2011 erstmals befragt. Der Auswertungsdatensatz umfasst 6 585 Probanden.




Ergebnisse: Selektivitätsanalysen belegen, dass die Stichprobe zum ersten Messzeitpunkt repräsentativ und selektionsfrei realisiert wurde. Erwartungsgemäß sind die Panelbereitschaft und die Zustimmung für die Anreicherung mit BA-Prozessdaten höher als die Zustimmung zur Verwendung von Krankenkassendaten. Alle 3 Zustimmungen gaben die befragten Personen ohne selektive Verzerrungen. Auch in der Verknüpfung aller 3 Einverständniserklärungen treten nur geringfügige Effekte bei wenigen Teilgruppen auf.




Schlussfolgerung: Bei einer richtigen Platzierung von Zustimmungsfragen und der Vermittlung von Einsicht in die Verwendung der Daten lässt sich eine bemerkenswerte Mitwirkungsbereitschaft der Befragten erzielen.
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Abstract




Objective: The lidA Study is designed as a longitudinal survey. The respondent’s consent is mandatory for storing sample data. Moreover, the survey data shall be linked with social security data of the Federal Employment Agency and individual’s health insurance claims data in case of the respondent’s written consent. This essay pursues the issue of whether this methodologically challenging objective of obtaining 3 consents within one study could be met without any selectivity.




Methodology: The data basis is a cohort study with 2 cohorts of a representative sample of employed individuals subject to social security contributions. The sample was interviewed for the first time in 2011. The analysis dataset comprises 6 585 respondents.




Results: Selectivity analyses prove that the realisation of the first measurement’s sample turned out to be representative as well as unbiased. As expected, more respondents stated their willingness to remain in the panel and also consented to linkage of social security data than those who consented to linkage of health insurance claims data. All 3 consents were given without resulting in any bias. Even linking all 3 consents does result in minimal effects of a few subgroups only.




Conclusion: A significant number of respondents can be motivated to participate due to proper placement of the questions concerning consent and the provision of insight into the use of the data.
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